

SUSANNE FRIES-GAIER, EMBAJADORA DE ALEMANIA EN CHILE:

“Poder hoy representar a Alemania aquí en Chile como Embajadora es un gran honor”

La diplomática analiza los históricos y sólidos lazos que unen a ambos países.

Con poco más de un mes y medio en el cargo, la nueva embajadora de Alemania en Chile, Susanne Fries-Gaier, entrega su visión de la extensa, fructífera y variada relación que cultivan ambos países. Además, plantea cuáles son sus desafíos personales y profesionales al frente de la legación alemana en Chile.

— **Usted asumió hace poco el cargo de embajadora en Chile. ¿Cuáles son sus impresiones y los objetivos que se ha propuesto lograr al frente de la embajada alemana?**

“Efectivamente, a mediados de agosto asumí como embajadora en este maravilloso país. Chile fue para mí y para mi marido, una destinación anhelada. Hace 20 años estuve aquí por un breve periodo de tiempo y siempre quise volver. Poder hoy representar a Alemania aquí en Chile como Embajadora es un gran honor”.

“El trabajo es muy diverso. Alemania y Chile son socios muy estrechos. Nos une no solo una larga historia de migración desde mediados del siglo XIX, además de muchas cooperaciones culturales, científicas y económicas, sino que también compartimos valores en materia de democracia, derechos humanos y política exterior feminista, así como en la búsqueda de soluciones multilaterales y en política climática, donde tenemos objetivos similares. Chile tiene una agenda muy ambiciosa en cuanto a descarbonización y energías renovables que acogemos con gran satisfacción. En todas estas áreas quiero continuar profundizando la cooperación y también presentar a Alemania como un país moderno, innovador y abierto al mundo”.

— **¿Cuál es el balance que podría hacer del último año de relaciones entre Chile y Alemania?**

“Las relaciones se han diversificado y estrechado en los últimos años. Las visitas del Canciller Federal Scholz a Chile el año pasado y del Presidente Boric en junio de este año a Alemania realzan esta cercanía.



EMBAJADA DE ALEMANIA



Alemania es el mayor socio comercial de Chile en la Unión Europea. Aquí hay muchas empresas alemanas que invierten, algunas desde hace muchos años, para crear valor y formar a jóvenes chilenos. Hay 24 colegios alemanes en el país, entre los cuales se encuentran algunos de los mejores de Chile”.

Un punto central ha sido la intensificación de la cooperación energética, especialmente en torno al hidrógeno verde. También se han firmado diversos acuerdos de cooperación, por ejemplo, entre nuestros servicios nacionales geológicos en el ámbito de la investigación y la protección de la Antártica. También en la

investigación científica de energía solar e hidrógeno, incluyendo formación técnica. Asimismo, se estableció una alianza en torno al litio para fomentar la investigación y el uso de tecnologías avanzadas, además de la creación de valor local en la producción y las exportaciones”.

“Alemania es el mayor socio

comercial de Chile en la Unión Europea. Aquí hay muchas empresas alemanas que invierten, algunas desde hace muchos años, para crear valor y formar a jóvenes chilenos. Hay 24 colegios alemanes en el país, entre los cuales se encuentran algunos de los mejores de Chile”.

“También hay un animado intercambio cultural. En mi primera semana aquí, por ejemplo, pude disfrutar la maravillosa interpretación conjunta de la orquesta juvenil alemana ODEON con la juvenil chilena OSEM. Por cierto, el director de la orquesta alemana, Julio Doggenweiler, es originario de Chile. A través de estos intercambios, más aún en aquellos que involucran a jóvenes, se crean muchos lazos nuevos entre nuestros países”.

— **¿Qué intereses comunes defienden Chile y Alemania en los foros internacionales?**

“He trabajado muchos años de mi carrera en el ámbito multilateral, entre otras destituciones, en Nueva York cuando Alemania fue miembro no permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y también como directora general de asuntos políticos de nuestra misión permanente en Ginebra. Ahí pude experimentar la gran coincidencia de valores e intereses de Alemania y Chile. Ambos estamos firmemente convencidos de que es en las Naciones Unidas, como único organismo legitimado por el derecho internacional, donde podemos trabajar conjuntamente para encontrar soluciones a temas difíciles. Así

fue como el gobierno del Presidente Boric, al igual que Alemania, se posicionó unívocamente desde el comienzo frente a la guerra de agresión contra Ucrania, condenando con claridad la agresión rusa y apoyando todas las resoluciones de Naciones Unidas al respecto. Alemania y Chile también han reconocido los enormes impactos sobre el cambio climático y trabajan juntos desde la copresidencia del llamado ‘Club del Clima’ para aplicar los objetivos del Acuerdo Climático de París lo antes posible. También estoy muy satisfecha de que en la Asamblea General de Naciones Unidas de este año se haya adoptado el ‘Pacto por el Futuro’. Alemania, junto con Namibia, habían conducido estas negociaciones, pero sin el enérgico respaldo de nuestros socios, entre ellos Chile, este pacto no se habría podido materializar”.

— **En un nuevo aniversario de la reunificación de Alemania, ¿qué mensaje enviaría a las autoridades chilenas y a los alemanes residentes?**

“El día de la reunificación es para Alemania una fecha muy especial. Tras cuatro décadas de un muro vigilado militarmente que dividía a Alemania, fue principalmente gracias al valor y coraje civil de los y las ciudadanas de Alemania Oriental que el 9 de noviembre de 1989 cayó el muro y que la división del país pudo dejarse atrás de forma pacífica. Los restos del muro que aún existen simbolizan hoy la superación de fronteras y el anhelo de libertad. También en Chile las ciudadanas y ciudadanos superaron pacíficamente la dictadura. El deseo de libertad y democracia es, por lo tanto, también uno de los motivos centrales de la sociedad chilena. En un mundo que es cualquier cosa menos pacífico y donde muchos piensan que la solución es repliegarse al ámbito nacional, estas conmemoraciones nos recuerdan cuán importante es trabajar juntos por la solución pacífica de los conflictos sobre la base del estado de derecho, la participación y la democracia”.